

# Crisis Cambiarias: Identificación e Indicadores Adelantados en América Latina.

## RESUMEN

Las crisis financieras nacen al constituirse los mercados financieros organizados, siendo una realidad a lo largo de la historia económica, con importantes efectos negativos en el aparato económico, social e ideológico de los países que las padecen – el FMI clasifica a estos fenómenos en tres categorías - crisis de deuda externa, crisis bancarias y crisis cambiarias. En el presente trabajo, se aborda la problemática en la identificación empírica de las crisis cambiarias y a su vez, se aventura en la posibilidad de predecirlas en el futuro.

Existen diversas formas de identificar empíricamente las crisis cambiarias, existiendo fuertes divergencias según la definición que se utilice. Para hacer una revisión de ellas se clasifican en índices de presión especulativa e índices de variación; desarrollando, en base a las críticas de las diferentes corrientes, un indicador de variación, que se considera, recoge mejor la información de cada país; respetando, su historia y la variabilidad que cada economía mantiene en función de su propias Políticas Económicas, validado en una muestra de países latinoamericanos utilizando como periodo muestral la década de los noventa. Repasando la literatura teórica y empírica en torno a la anticipación y explicación de los episodios de crisis, se extrajeron las variables explicativas con mayor carácter predictivo para anticipar estos desequilibrios. Mediante la utilización de Análisis Discriminante se logró clasificar en forma correcta el 65,5% de los episodios de crisis y el 99% de periodos de estabilidad cambiaria que se presentaron en la pasada década en las ocho economías latinoamericanas más importantes, medidas a través del PIB contra el total de la zona (Argentina, Brasil, Chile, Colombia, Ecuador, México, Perú y Venezuela).

---